

広報

No. 110

くらた

昭和57年 8月15日

発行・編集 国見町企画課

おもな内容

- 国保税率を引き上げ……………2~3
- 教育委員に阿部恒夫さん……………4
- あの人の人……………5
一位高クニイさんー
- おしらせ……………6~7
- 公民館だより……………8~9



'82
8月

夏祭り で 梅雨 払い

8月2日、富士神社の子供祭りは一気に今年の長梅雨を吹き飛ばした。

一世帯あたり十一万七千円に

国保税率を引き上げ

昭和五十七年度の国保税の税率改正が七月臨時議会
で決まりました。

昨年同様今年も医療費の増加がめだち、国保税の引き
上げもやむを得ない措置と思いますが、医療費が多く
なれば、それだけたくさんの「国保税」をみんなで出
しあわなければなりません。

日頃から健康に注意するちよつとした心がけが国保
の家計を助ける要因なのです。



国保は
みんなのもの。
その国保を
正しく知り、
正しく使って
あなたと、そのご家族の
健康を守りましょう。

予算の伸び二七・三%

昭和五十七年度国民健康保険特
別会計予算は、総額五億二千百十
五万二千円で昨年度と比べ二七・
三%の伸びとなりました。

これはみんなが使う医療費の増
加と受診率の伸びが大きな原因と
なっています。

ここの税率改正後の国民健康
保険の一世帯あたりでは、二万四
千円増の十一万七千二百四十七円、
一人あたりでは約八千円増の三万
三千八百七十六円と大幅な増加と
なりました。

一人八万二千元の医療費

歳出予算の九一・四%にあたる
四億八千五百万円が医療費などの
保険給付費にあてられ前年度と比
べ二・三%の増となっています。

これを月割にすると四千四万円
の給付額となり、年間一世帯あた
りでは約二十九万九千円一人あたりで
は約八万二千元の大きな金額とな
ります。

昨年度は、一世帯当り約二十七
万円(負担いただいた国保税は約
九万五千円)一人当りでは約八万
円(同じく国保税は約七千七百円)
の医療費が使われました。

医療費が少くなれば負担すべき
国保税が少なくなるのは国保のし
くみです。医療費の節約に心がけ
ましょう。

57年度 国保税率

- I. 所得割 4.13%
 - II. 資産割 31.95%
 - III. 均等割 12,978円
 - IV. 平等割 19,250円
- (1人) (1世帯)

保険税額算定例(町の平均世帯の場合)

- 所得額 1,210,000円
- 課税標準 990,000円
- 固定資産税 40,200円
- 1世帯当り被保険者 4人

- I. 所得割 ($\frac{4.13}{100}$) 40,887円
- II. 資産割 ($\frac{31.95}{100}$) 12,843円
- III. 均等割 (12,978) 51,912円
- IV. 平等割 (19,250) 19,250円

国保決定年税額 124,890円
※最高限度額は27万円です。

●国保税額の比較(他町は予定)

	国見町	桑折町	伊達町	伊達9町平均
所得割	4.13%	4.31%	4.50%	4.26%
資産割	31.95%	32.89%	51.65%	34.25%
均等割	12,978円	10,782円	13,549円	11,477円
平等割	19,250円	16,345円	19,405円	17,042円

「医者を選ぶのも寿命のうち」といわれます。病気になった時だけのお医者ではなく、日ごろから健康状態や家族の状況、生活環境などを知ってもらえる家庭医を持つことは、いざというときに役立ちます。



お医者さんの上手なかかり方

<p>よい患者のためのポイント</p> <p>8カ条</p>	<p>3 異常の具合を要領よく説明しましょう。</p>	<p>6 病院めぐりはやめましょう。</p>
<p>1 保険証は必ず持参しましょう。</p>	<p>4 下着は清潔に。脱ぎやすいものを着ていきましょう。</p>	<p>7 家庭医をもちましょう。</p>
<p>2 往診や夜間、休日の診療はひかえましょう。</p>	<p>5 お医者さんを信頼しましょう。</p>	<p>8 フスリをむやみに欲しがるのはやめましょう。</p>

	小	坂	藤	田	地区
佐藤英夫	大野英夫	菅野秋雄	遠藤久石門	佐藤勝男	関口正一
二	一	五	一	二	二
引地幸一	二瓶桂子	村上紀一	東城幸祐	半沢忠治	奥山末吉
二	一	一	二	一	一
井砂みさを	奥山末吉	松浦七ツ	高橋力	吉田利雄	大石世久子
一	一	一	一	一	一
伊東一永	黒田忠三郎	佐藤忠造	佐藤世久子	吉田利雄	高橋力
一	二	三	三	一	一
武藤恵子	野藤伍平	後藤忠三	佐藤忠三	野藤伍平	今野松之助
二	一	二	二	一	一
藤口正一	関口正一	実沢栄藏	今野松之助	野藤伍平	後藤忠三
二	二	一	一	一	一
佐藤勝男	関口正一	実沢栄藏	今野松之助	野藤伍平	後藤忠三
一	二	一	一	一	一
菅野秋雄	遠藤久石門	佐藤勝男	関口正一	実沢栄藏	今野松之助
一	一	二	二	一	一
大野英夫	佐藤英夫	菅野秋雄	遠藤久石門	佐藤勝男	関口正一
二	一	五	一	二	二

健康優良家庭紹介



大	枝	大	木	戸	森江野
後藤勝治	鈴木三好	大谷政吉	瀬戸幸一	野田常夫	荒川明治
一	五	二	三	一	二
志村謙三	桜沢直栄	本田幸一	志村謙三	志村謙三	志村謙三
一	二	一	一	一	一
吉田タカ	佐藤定次	佐藤繁三	佐藤繁三	佐藤繁三	佐藤繁三
一	一	二	一	一	一
長谷川芳男	斎藤マサエ	遠藤マサエ	遠藤マサエ	遠藤マサエ	遠藤マサエ
一	一	一	一	一	一
大波芳己	小島義吉	菊島義吉	佐藤繁三	佐藤繁三	佐藤繁三
三	一	一	一	一	一

○ 今年も七月一日から受給者証が更新(青色→黄色)されました。更新から一か月たちましたが、受給者証等の提示をしないで受診される方が多いため、医療機関や役場では事務等を行うのに大変困っております。特に今年には受給者番号が大幅に変更になりましたので、今後つぎの点に十分留意の上受診されますようお願いいたします。

(留意事項)

○ 老人医療費受給者証は、自己負担を支払わないで受診できる証です。医療機関で初めて診療を受けるときは、必ず保険証と受給者(黄色)を窓口に表示してください。継続して受診されている方も月に一回は必ず提示して、保険証の内容や受給者番号等の確認を受けてください。

○ 保険証が変わったとき(国保「社保」は受給者番号も変わりますので、すみやかに役場に届け出てください)。

○ その他詳しいこと、不明なことは役場住民課福祉係までおたずねください。

老人医療費受給者
のみなさまへ
(お願い)

教育委員に阿部恒夫さん

— 七月十二日から —



任命されました。

阿部さんは、大木戸小、県北中学校のP・T・A副会長、町公民館運営審議会委員の役職を経験。さらに現在は、福島県青少年育成県民運動推進員として活躍されているなど教育に深く関心を持っている方です。

六月十日で退任した中山隆さん(光明寺)の後任に阿部恒夫さん(五十二歳) 大木戸字第三五一 一が七月十二日付で教育委員に



吉田さんに知事感謝状

— 納税功労者 —

吉田さんは町納税貯蓄組合連合会長として永年、組合員の納納に完納に努力、地域住民の納税思想の高揚に尽力された功績が認められたものです。おめでとございます。

七月二十六日、納税功労者等知事感謝状授与式が県庁で行われ、吉田勝由さん(宮町北一七〇歳)が納税功労者として知事感謝状を受けました。

また、国見町も個人町民税十五年以上連続完納町として感謝状を受けました。これも納税者の皆さんの日頃のご協力のお蔭です。改めてお礼を申しあげますとともに今後ともよろしく願います。

かけよう、愛の一声、を



最近是不況といわれ、それ程がかりなビルや工場の建築は見られなくなりましたが、この出来ごとがあった当時は、地方への工場誘致や事業の拡張などで世の中は建築ブーム、どんどん建ちならぶ鉄筋建築、それにと

残った少年は下級生、見る間に落ちていく友だちに驚いて手をかそうとしても落ちていく方の力には及びません。まだ二年生だった少年は助けを求めて走りました。幼ない少年には近くにいた大人に急を知らせるといふ知恵もつかば

た。

大切な愛の一声

夕暮れ時の街の中、泣き泣き走る少年にせめて地域のすれちがった大人から、"ボクどうしたの"という一声がかけられたら、おそらく少年は今、大へんなことが起きた"ことを話したのではなかったのでしょうか。早ければ助かったかも知れない大切な命、そこに地域の人たちの一声の重みを強く感じるのです。危険箇所には直ちに処置が構じられました。が、消えることのない残された少年の心の傷手。子どもたちを、そうした事件事故からまもるにも、八月中は七月に引き続き青少年健全育成県民ぐるみ運動が実施さ

青少年健全育成県民ぐるみ運動実施中の一つの出来ごとによせて

県警察本部防犯少年課 宮本 言

ず、ただひたすら泣きながら落ちた友だちの家に走ったのでした。けれど友だちの家は共働きの

に定め活動を展開中です。非行もその子にとつては大へん不幸な出来事です。地域の少年たちは地域の人々で見まもる楽しい毎日をお過ごしになることを願っています。

も採取の人たちによつて掘られたあとが、いつの間にか深い穴となり残つものこされておりました。思いがけない程の深さでも水がたまってしまいますので一見してその危険さが地域の人々の人にもわからなかったのです。夏休みのある日の夕暮れ、遊びの帰りにふと通りかつた小学生二人、暑さのために近づいた川原の、表面水たまりのように見えたその穴に一人が落ちてしまいました。

お父さんもお母さんもおりません。少年はそこからさらに我が家へと走ります。何とかが起きるとや

※青少年の非行防止と健全育成のための電話相談、開設いたして「こナー」(0245-211414)心に悩みをもつ未成年の人たち、子どもさんのことでお悩みの大人の人でもご利用下さい。

故安藤さん・故羽根さんに叙勲

四月四日に亡くなられた元町議会議員、安藤庄七さん（前田七十四歳）と五月十六日、現職議員のまま亡くなられた羽根善一さん（駅前六十歳）にこのたび勲六等単光旭日章が授与され、七月十九日、ご遺族に伝達されました。



故 安藤庄七さん



故 羽根善一さん

安藤さんは、旧小坂村議会議員も含め二十年間議員として地方自治進展に貢献されました。この間新制中学校建設、町村合併など国見町の基礎づくりの時代に指導力を発揮され、地域住民の啓もうとその促進に全力を注がれました。統合中学校としての界北中発足、モデル合併で国見町誕生という成果を取れたのも安藤さんの手腕に負うところ大きなものがありました。その外、町上水道事業の前

身の町簡易水道事業に着手され完成させたこと、民生委員時代の社会福祉に尽くされたことなどの功績は忘れることができません。

羽根さんは、昭和三十八年から十九年間議員として活躍され、その間、文教厚生委員長、総務委員長の要職を歴任されました。

小中学校PTA会長、社会教育委員の経験から、教育問題には特に関心が深く、町教育の進展に尽くされた功績は大です。特に、文教厚生委員長時代は町の懸案であった学校改革に全力を注ぎ、将来の計画を樹立され、その後これに基づき二つの小学校が改革されたこととはご存知のとおりです。

また、地域医療の充実、工場誘引、住宅団地の造成、インター周辺開発、国民年金普及徹底など数々の役職での功績は数え上げることはできないくらいです。

お二人の今回の叙勲は、このように数々の功績の賜物ですが、病氣でご逝去されたのは誠に残念なことです。心からご冥福をお祈りします。

あの人この人

58

＝詩吟とともに＝

位高 クニイさん

山崎字熊野前6 (75歳)



夫の貞二郎さんがつくった同好会に誘われたのが直接のきっかけだが、漢詩には若くから親しんでいた。

「いつか覚えたいと長く思っていた夢がやっとかなって、年のことなど考えませんでした」。

その後一時国見を離れたが、途中で投げ出してはと、先生を探し四年で吼山流の奥伝を取った。

「いくら経験を積んでも、なかなかうまくなりません。詩の心はいかに表現するか、難しいことです。一步でも前進したい」とこの道二十年の熟達者は語る。

この難しさがまた、詩吟の楽しさでもある。季節を考え、聴衆の顔ぶれを見、場にあった詩を選び、吟じる。うまくできたときの喜びは大きい。感情をこめて吟じると一層詩人の思いが伝わってきます。

どんな詩でも幾度となく吟じれば吟じるほどよくなって……」。

位高さん夫婦には、男ばかり七人の子供がいる。戦中戦後の子育てで時代には語り尽くせない苦労があった。東京からの疎開に続く、郷里桑折での戦後生活は、食糧難と「日米三升と麦一升」という食べ盛りが重なった時代だ。

表具師の貞二郎さんの仕事もなかった。そのため、農家から卵を買い福島で売歩き行商で生活を支えた。「夫婦で毎晩遅くまで卵をきれいにふき続けたころが忘れられませんが、やみ屋をしようと思つたこともありました、子供が知つたら」と思いとどまりました」。

この身をもって示す生き方こそが七人の子供の最高の教育だったに違いない。子供らは炊事をし、新聞配達を続けミカン箱で勉強したという。東大に入った七人は今各地で活躍している。

位高さんの詩吟が感動を呼ぶのはこんな深い人生経験に裏打ちされているからだろう。今、その詩吟には露にぬれて咲く月草の藍色に似た輝きさえも感じられる。

金婚が間近い。北海道から大阪まで息子さんたちへの訪問を兼ねた旅行を計画中である。

（この欄は毎月15日発行の「くのみ」に掲載）



募 集



警察官と交通巡視員

〔昭和五十八年四月〕に採用する警察官と交通巡視員を募集しています。

〔警察官B〕 高校卒程度

◇受験資格 昭和三十年四月一日から昭和四十年四月一日まで

で生れた男子で大学卒または卒業見込の者を除く

◇受付期間 九月二十七日(月)～十月六日(水)

◇試験日 十月二十四日

〔交通巡視員〕

◇受験資格 昭和三十四年四月二日から昭和四十年四月一日まで

で生れた女子で学歴は問わないが高校卒程度の学力を有する者

◇受付期間 九月二十七日(月)～十月六日(水)

◇試験日 十月二十四日

受付手続きなどくわしいことは桑折警察署または駐在所に問い合わせてください。

検察審査会をご利用ください

犯罪の被害を受けて、警察や検察庁に訴えても取りあけてもらえず、どうも納得できない場合は、検察審査会に相談しましょう。

検察審査会は、選挙人名簿をもとにして、「くじ」で選ばれた民間人の代表十一人で構成されており不起訴にされた犯罪事件を調べなおします。そして公正の立場からその犯罪者を処罰するのが当然だと判断したときは、検事正に起訴することを勧告します。

みなさんのまわりにも、検察審査会を利用できるのは、いまだ泣き寝入りしている人はいないでしょうか、そういう人たちにも、この制度のことを教えてあげましょう。

検察審査会は裁判所のなかに事務局があつて、いつでも親切に相談に応じてくれます。手続きの費用は一切不用です。申立ての手続きは簡単です。なお、詳しいことは福島市花園町五番四五号、福島地方裁判所内 福島検察審査会事務局(電話〇二四五―三四―二一五六番)へお問い合わせください。

57年度個人住宅建設資金の申込受付

福島県土木部住宅課

県では昭和五十七年度(第二回分)の申込受付を行っています。

◇申込受付期間 昭和五十七年七月二十七日(火)から昭和五十七年八月三十一日(火)まで

◇選定予定 申込みが融資予定枠を上まいった場合は抽選とする。

◇融資予定 三百九十五戸

◇融資内容 七億九千万円

◇融資内容 1利率 年六・四二%

2融資額 百万以上二百万円まで

3償還期間 十五年以内

4償還方法

イ、元利均等毎月払い

ロ、元利均等六ヶ月払い

ハ、元利均等毎月払い、六ヶ月払いの併用払い

5申込先

住宅金融公庫の取扱い各金融機関

6問合せ先

福島県土木部住宅課(☎〇二四五―二一―二一内三三)

八三) または各建設事務所建築課

熊の参り

昔むかし、さるとかえるが熊野参りをすることになりました。さるがかえるに相談をしました。「さるさんや、熊野さままでは道中も長い、二人で歩いたんでは二人ともくたげれる。そこで相談だが、かわりばんこに背負って行けば、くたげられるのも半分になる」とさるがいろいろで、「それはよからう」と話しがまとまりました。最初にさるがかえるを背負うことになりました。しばらく歩いて今度はかえるの番になりました。「さるさんや、しばらく上をみてかえるがさるを背中のにせると、かえるがさるを背につけないから、気が散って歩けないから。」とかえるがいうので、さるは本気になって上を見ていました。すると雲が走るように後へ行くので、

「かえるさんや、そんなに早く走らないでくれ、目がまわりそうだから、すまして、ちよつとがまんをして上をみていてくれ」と、どんどん先へ行きました。そして、こんどはさるがかえるを背負う番になりました。さるがかえるを背中にして歩きだそうと、まわりを見まわすと、さつきの場所と少しも変わっていません。「かえるさんや、ちつとも進んでいないぢやないか」となじりますと、

「さるさんそれはちがう、何しろ熊野さまに行くには、七回も同じ景色のところがあるということぢや。」まんまとさるはだまされ、かえるを背負って熊野参りをしたという事です。ほんとは、かえるは、ちつとも歩いてなんかいなかったのですね。

昔はなし



思い出の写真

川内の洪水

今年の梅雨は、各地に大雨の被害をもたらした。国見町は、今でこそ滅多に洪水に襲われることはないが、阿武隈川添いの低地帯、川内地区は過去に何度もこの体験を持つ。

写真は、昭和十六年の七月、大洪水の川内を築館方面から撮影し



鈴木 清さん

今年の梅雨は、各地に大雨の被害をもたらした。右手の森は弁天様。鈴木清さん(川内、五十五歳)の話です。「梅雨と秋の台風の間には、毎年といつていいほど水が上りました。牛沢川と滝川が逆流したから、昭和三十一年の滝川堤防が

完成するまで、は、洪水の恐怖におののく毎年でした。

農業で生活している地区民にとって農作物の被害は深刻でした。貧しさから抜け出せないのは当然です。川内は行政の下積み期間が長かったと思えます。

長い間、洪水と戦ってきた人たちのことを忘れることはできない。(写真提供も鈴木さん)

危険です！新幹線線路に立入らないで

善意の窓

町に

◆国見ライオンズクラブから

危険箇所標示板、五万円分

町社会福祉協議会に

◆国見理容・美容親睦会から

一万円―思えない人のために

藤田幼稚園に

◆山田円吉(大町南)さんから

教室用フラインド八万円相当

農業共済組合職員を募集します

伊達地方農業共済組合では、五十八年度採用職員を募集します。

試験の要領等は次のとおりです。

▼受験資格 昭和三十四年四月二日以降に生れた者で、高校または農業短期大学を卒業、または卒業見込みの国見町出身および在住の男子

▼試験期日 昭和五十七年十月十七日(日) 農業共済組合で

▼受験手続 申込用紙を請求、必要事項を記入の上農業共済組合総務課に提出してください。

▼受付期間 九月十日―二十四日

※くわしくは伊達地方農業共済組合(保原町大字大泉字大地内一

〇四〇二四四七―五二二二

六)へおたずねください

一人ひとりの心がけで 近隣騒音をなくしましょう



- ステレオやテレビのボリュームを大きくしてはいけません。
- 飲食店などでマイクを握ったとき、やたらに大きな声で歌ってはいけません。
- とりわけ深夜は小さな音でも隣近所に響くものです。
- まわりのことを考えたひとりひとりの心がけが快適な生活につながります。

心配ごと相談日

場所：役場二階相談室(東側入口からお入り下さい)

時間：9時～12時

こまったことや、相談ごとがありましたら、お気軽にご相談下さい。秘密は絶対に守ります。(相談員)

- 8月25日(水) 阿部俊恒、愛子
- 9月4日(土) 佐野市郎、長谷川キン
- 9月14日(火) 佐藤 勝、阿部 キク

福祉年金

受給者のみなさんへ

8月の支給を受けた方は、お早めに福祉年金証書を町役場年金係まで提出して下さい。



一提出期限8月末日一

こよみ

8月 葉月(はつき)	9月 長月(ながつき)
17日 松川事件起こる(昭24)	1日 防災の日
21日 小中学校二学期始業	関東大震災記念日(大12)
23日 献血車来町	二十日
ふみの日	8日 白露
処暑	9日 重陽の節句
26日 フランス人権宣言(1789)	15日 敬老の日



国見町公民館
電話(公) 2676
電話(有) 4156

ナイターができます

県北中に夜間照明施設



県北中の屋外照明

学校施設開放夜間照明施設として、県北中学校の屋外運動場照明設備が八月二十日に完成します。この設備は、照明灯四基からなり、照度はソフトボール用となっています。利用者はつぎの要領により公民館に申込んでください。

県北中学校屋外運動場

照明施設使用要領

一、規模

○照明灯 四基

○投光器 一〇〇W三三灯

○照度 ソフトボール用

○点灯装置 コインタイマー

方式

○設置箇所 バックネット裏

一、使用料金および時間制限

(1) 使用料 一時間未満 八〇〇円

一時間以上二時間未満 一、五〇〇円

二時間以上三時間未満 二、二〇〇円

三時間以上 三、〇〇〇円

二、時間制限 午後九時まで(白動で消える)

三、申込方法

(1) 申し込み場所 国見町公民館

(2) 申し込み期限 使用する日前七日までに申し込むこと。

(3) 申し込み用紙 公民館に備えてつけてある使用許可申請書を

使用する。

四、使用料の納入および返納方法

(1) 公民館に願い出「県北中学校屋外運動場照明施設使用申請書」を提出する。

(2) 納入場所 国見町公民館(コインと引換え)

(3) 雨天その他により使用しなかつた場合は公民館にコインを返し料金の払戻しを受ける。(印かん持参のこと)

(4) コインを返納するのは翌日の午前中とする。ただし土曜日、祝日の時は最も近い平日の午前中とする。

※使用方法・コインの使用時間などくわしいことは公民館におたずねください。

成人学級から

七月二十一日(木) 午後一時三十分から、桜の聖母短期大学助教

授樋口勝也先生(心理学)を招いて、あなたを生かす人間関係」という題で二時間の講義をききました。

学級生十五名の参加があり戦前と戦後の人間関係の変わりよう、また家族との関係、豊かに老いるなどの内容でした。

八月の学習は、「暮しと財産を守る」身近かな民法を、福島大学

文化団体紹介

手話サークル

皆さん、手話サークルをご存知でしょうか? では、楽しい楽しい我が手話サークルを紹介します。

学習活動は、毎週木曜日夜七時三十分から公民館の相談室で行っています。

昭和五十五年九月に第十二回町民学校手話教室が開かれその後サークルを結成し、以来ずっと活動を続けております。当初は会員三十数名を数えましたが、どういふ訳か今は十名前後に落着いているようです。普通は、テキストを用いて、ろうあ者から直接手話を教わっていますが、その他、花見、ボウリング大会、ピヤパーティー、クリスマスパーティー、スキー大会等を催しながらの手話学習もしております。

文化活動とかボランテニアなど

経済学部助教山田幸二先生を予定しております。

一般の方々もご聴講ください。日時 八月二十六日午後一時三十分より町公民館

といった大きなものではなく、手話学習を通して、ろうあ者と健聴者との交流を図ることを目的にしているから実に気楽で楽しいものです。また、私自身これまでの活動を顧みて手話はどこからでも入門できて面白いものだという感想を持っています。今後とも、人間同志の触れ合いの場として、さまざまな行事をもち込んだ手話学を続け、より一層親睦を深めたいと考えております。

興味のある方は、どうぞ遊びに来て下さい。

会員 菊地 忠良



学級風景

新着図書案内

みなさんのご利用を、お待ちしております。
ております。

書名

旋風に告げよ(上下)

珊瑚の枕(上・下)

ぬくもりのある旅

愛が裁かれるとき

もうひとつの蒲州

石川節子

女の居酒屋

旅路(上・下)

ちよっとときですが

続ちよっとときですが

またまた

ちよっとときですが

またまた

パパのおくりもの

さよならジューター

岩に立つ

この土の器をも

青い棘

毒妻の李

著者名

陳舜臣

澤地久枝

田辺聖子

池波正太郎

磯村尚徳

岡部俊夫

なだいなだ

小松左京

三浦綾子



新刊書の数々

子育て十年
子別れ十年
すばらしき
子どもたち
赤ちゃんを
幸福にする名前
赤ちゃんの
名づけ方字典
雲霧仁左衛門(前後)
ひとすじの間に
砂の殺意
女の長風呂
女の長風呂続
女と夫婦
文車日記―私の
古典散歩―
古い呑み酒鑑
手づくりの本
カットデザイン

依 朋子
吉岡たすく
郷宮 徳峰
高杉 龍自
池波正太郎
夏樹 静子
田辺 聖子

婦人教養講座から

七月二十七日(火)午後一時三十分から、瀬ノ上小学校長の下山政一先生を講師として、青少年健全育成のため、「子どもの教育と親の役割」についての学習をいたしました。それを一部紹介しました。

現在の子どもの学校、家庭、地域の谷間の中におり、この三者が重なった所で育って行く姿が望まれる。しかし、知識向上を中心とした所からでは無理、心を中心とした考えの徳育を見直す必要がある。

青少年健全育成を家庭の部分から

考えた場合、
(一)家庭の円満(夫婦関係が基本)
(二)筋の通った考え方(教え方:真正面、後姿、側面)
(三)父性の確立(母:慈悲の愛情、父:理性の愛情)
(四)両親が役割を果たす(父:リーダー、母:サプリーダー)
(五)発達課題に即して(年齢に応じた)の発達課題をやっておく
(六)五項目がとて重要である。
受講生は熱心に耳を傾け、活発な質問や悩みなど出され、時間も超過するなど、とても充実した学習でした。



熱心なご婦人方

落とし主はだれ?

公民館、体育館、公園などで落されたものと見られる物が公民館に届けられております。
心あたりのある方は、ぜひお知らせください。
●アラレちゃん絵の財布
●「ハワイ」のぬいとりがある財布
●ゲームウォッチ
●ボール型の財布

文芸欄

あつかし俳句会

薬草の乾く匂いや土用の日
一匹の蠅を叩いて昼飼かな
百日紅卒寿の庵主にこやかに
炎天や大木もなき父母の墓
遠雷や言ふべきは子にしかと言ふ
夏の月湯の宿に聞く三味線かな
卓の百合部屋中句ふ夕べなり
研ぎし鎌光りするとき夕蛙
昼顔の美しき故に刈り残す
夏草や武士の墓の埋もれて
昼顔の垣にもたれて正午なり
午花火に孫の笑顔の大きくて
薬草に染まりし指に艶見ゆ
昼顔や運出動の夫に靴揃ふ

俳句

○銅板の屋根葺き替えて驟雨過ぐ
○言い合いしあとの昼寝の老母愛し

詩 長い梅雨

八月初めのある日、雨の降る庭を眺めいたら
あじさいの鮮やかな七色が、とても眩しく、目に入った
ひまわりや百日草、夏菊、サルビア、けいとう……
たくさん咲いていたけれど、やっぱり、あじさいが
最も美しくかった
今年、梅雨が長すぎて、夏がまちどおしいはずなのに
あじさいだけは遅がっている。
梅雨の季節を、十分に楽しんでるように
私には思えた。



奥山 甲二
熊田 一陽
小野寺萬水
阿部しげを
増田三果樹
渋谷 良一
高橋 浦水
斉藤 山水
原田 和喜
佐藤 ナツ
菅野かね子
鈴木 幸子
熊坂 きよ
角田 昭子
斎藤 義吉
斎藤 貞子
斎藤 貞子

